
 ２０２２年３月９日 

町田市立山崎小学校 

校長 小澤 智幸 

２０２１年度 学校教育に関する保護者アンケートの結果について 
 

 お忙しい中、アンケートご協力ありがとうございました。結果とともに次年度の方針等お知らせします。 
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③学校は、保護者や地域の方に対して情報発信をしている。

①とてもそう思う    ②そう思う    ③あまりそう思わない    ④そう思わない    ⑤分からない・無回答

家庭数配布 

⑪お子様は、学校のきまりや家庭でのきまりを守っている。 

⑩学校は、いじめ防止や体罰防止に取り組み、子供の人権を大切にしている。 

①学校は、地域人材を積極的に活用した教育活動を行っている 

 

②学校は地域と一体となって子どもたちを育んでいる。 

⑦お子様は、学校で すすんで読書をしている。 

⑥お子様は、宿題や家庭学習に積極的に取り組んでいる。 

⑤お子様は、各教科の基礎的・基本的なことがらが身に付いてきている。 

⑨お子様は、ICT（学習機器）を積極的に活用している。 

⑧お子様は、英語学習に楽しく取り組んでいる。 

④学校は、保護者会や学校公開、学校行事などで、教育活動を公開している。 

⑱学校は、校内整備や校内美化に取り組んでいる。 

⑰学校は、忠生中学校と連携して教育活動に取り組んでいる。 

⑯お子様は、食に関する知識や望ましい食習慣、生活習慣が身に付いている。 

⑮お子様は、日常的に、運動やスポーツ（遊びや部活動を含む）

⑭お子様は、ICT(学習機器)、スマートフォンなどによるネットマナーが身に付いている。 

⑬お子様は、交通事故防止や不審者対応などの安全意識が身に付いている。 

⑫お子様は、あいさつをきちんとしている。 

◎保護者アンケート集計結果 ［家庭数 279 回収数 189 回収率 67.7%］   ％で表示 

 



結果の考察と自由意見と次年度に向けての取り組み 
 

１ 社会に開かれた教育活動の実現に関することについて①〜④ 
 

・①、②は新しい設問となります。特に「②地域と一体になって子供たちを育んでいる」の項目は、「とてもそう思

う」「そう思う」を合わせた割合を見ると、87％となっており、高い評価でした。 

・③、④は「とてもそう思う」「そう思う」を合わせた割合が９０％を超えるなど、昨年度よりも高い評価でした。

コロナ禍において感染対策として分散型での運動会・学習発表会の開催や、リモートでの学校公開などには自由記

述でも評価を頂きましたが、時間を指定して分散型で実際の授業を見ることはできないか、などのご意見も頂きま

した。感染症の状況に応じてではありますが、検討していきたいと思います。 

 

２ 確かな学力の育成に関することについて ⑤〜⑨ 
 

・①、②とも「とてもそう思う」「そう思う」を合わせた割合が昨年度７０％前後だったのが、今年度は９０％とな

っており、お子さんの基礎学力や家庭学習に手応えを感じている様子が伺えます。しかし③の読書については「と

てもそう思う」「そう思う」を合わせた割合が 39％と、昨年の 42％よりもさらに低くなってしまいました。学校

だけでなく家庭における読書環境を整えることも大切と考え、「読書のすすめ」を配布し、各家庭の協力を呼びかけ

ています。次年度も 6･10 月に読書月間を設定し読書感想を発表したり、年間を通じて朝読書や読み聞かせ等を行

ったりし、読書への関心を高めていきます。 

・「④英語学習について」や「⑤ICTについて」は、新しい設問です。どちらも「とてもそう思う」「そう思う」を合

わせた割合が７０％を超え、お子さんが積極的に学習していると感じられているようです。コロナ禍のため、学校

での学習の様子が分かりづらいとのご意見もいただきました。学校 HP を利用してはというご意見も頂きましたの

で、次年度に向け整備していきます。 

 
３ 豊かな心の涵養（心の教育及び生活指導含む）に関することについて ⑩〜⑭ 
 

・⑩〜⑭全ての項目で昨年度より１０％以上「とてもそう思う」「そう思う」を合わせた割合が高くなっていました。

特にネットマナーに関しては昨年度より２７％も高くなりました。これは、ギガスクール構想でクロムブックが全

員配布となり、より身近に感じられたためかと思われます。これからも「SNS山小ルール」や「クロムブックの使

い方」にあるように、時間や場所を守ってお家の方の目の届く場所で使わせていただくなど、ルールの確認をしな

がら安全に学習を進められますよう、ご協力をお願い致します。 

・自由記述の中で、「クロムブックが重くて大変そう」というご意見がありました。学校でも、クロムブックを持ち

帰る日は教科書やノートを置いて帰るなど対策をしています。今一度子供たちへ声を掛けていきます。 

 

４ 健やかな体の育成に関することについて ⑮〜⑯ 
 

・⑮、⑯ともに「とてもそう思う」「そう思う」を合わせた割合が７０％を超えていましたが、コロナ禍で子供たち

の活動にも制限が有り、運動量も落ちてしまっていると感じています。接触を避けるなど安全にできる工夫して、

子供たちの体力向上に努めたいと考えています。毎日の検温を含め、健康観察など、今後もご協力をお願い致しま

す。 

 

５ 小中一貫教育の取り組みに関すること⑰ 
 

・⑰については、「とてもそう思う」「そう思う」を合わせた割合が３６％で、「分からない」が５４％でした。本年

度は小中連携連絡会として９月に図師小学校の授業をリモートで参観し、授業公開をもとに意見交換を行いました

が、周知が少なかったのだと反省しています。次年度も小中連携の取り組みについて、学校だよりや写真ニュース

等で校外に発信し、周知を図っていきます。また、昨年度、本年度はコロナ禍のため中止となりましたが、中学生職

場体験も実施し、近隣中学校（忠生中学校・山崎中学校）との連携を深め、学習・生活面の小中一貫した指導に努め

ていきます。 
 

６ 校内環境に関すること⑱ 
 

・「とてもそう思う」「そう思う」を合わせた割合を見ると、８１％と高い評価をいただきました。廊下や階段には

ワックスが塗られているため、子供たちは乾いた雑巾で拭いています。築４０年を超えた校舎ですが、定期的にワ

ックスがけや壁の塗り替えを行っています。これからもきれいな学校を維持できるよう努めてまいります。 

・トイレスリッパを導入したほうがよいのではというご意見もいただきましたが、たくさんの児童が共有すること

へのリスクを考え、見送っています。トイレの清掃は専門の方が週に一度、校舎内はもちろん、体育館や校庭トイ

レまで清掃していただいています。汚れていた場合は、児童が不快な思いをしないよう職員がその都度消毒まで行

っています。適切なトイレの使い方については、これからも継続して指導してまいります。 

 


